Vpe pág: Vpe portada:

\$891.200 \$891.200

Difusión: Ocupación:

2.200 112,45%



Intenso penúltimo fin de semana estival vivió Caldera

TURISMO. La denominada "capital turística de Atacama" tuvo diversas actividades entre sábado y domingo, en el marco de una temporada de verano que llega a su fin la próxima semana.

cronica@diarioatacama.c

aldera no ha parado. Es que entre enero y febrero más de 60 actividades artísticas, culturales, deportivas, gastronómicas, científicas v académicas se han desarrollado en la comuna puerto, que desde hace unas temporadas busca consolidarse como la "capital turística" de la Región de Ataca-

Y este fin de semana las actividades se vivieron con especial intensidad, pues hubo panoramas para todos los gustos.

Hace varios días que en la comuna se desarrolla el Festival Internacional de Gastronomía de Bahía Inglesa, que ha tenido ciclos de cine, espacios de artes visuales y conversatorios en diveros lugares de Caldera. Pero además, entre sábado y domingo se desarrolló su tradicional feria de productos, que en la Playa Las Machas reúne a decenas de expositores de la gastronomía atacameña en sus diversas formas, quienes ofrecieron a los visitantes sus creaciones para comer y beber.

Por otra parte, el viernes se realizó en la Plaza Estación de Caldera la tercera versión de Caldera Estrellado, un evento organizado por el Club Astronómico Centaurus Caldera. La jornada, que buscó acercar la astronomía a la comunidad, contó con la participación de renombrados expertos, entre ellos el Premio Nacional de Ciencias Exactas, José Maza, quien brindó la conferencia "Marte: La Próxima Frontera".

Además, la jornada incluyó el conversatorio "Estrellas del Saber: Ciencia y Educación", en el que participaron

figuras como el propio José Maza, la divulgadora científica Fran Astrónoma y el Dr. Martín Chávez, director científico del CIAHN Atacama.

En tanto, el mismo sábado se desarrolló el 13° Encuentro Nacional de Hip Hop Calderap 2025, que en el Anfiteatro del Mar reunió a diversos exponentes del género, tanto locales como a nivel país, incluyendo como figura destacada al rapero Portavoz, que llegó hasta la comuna puerto para presentar sus temas. La jornada estuvo precedida por un encuentro de grafiti en el pasaje Bombero Alfaro, donde distintos grafiteros pintaron un amplio muro en el lugar.

CHAO PESCA'O

Además, todo un éxito resultó la XVI versión del Chao Pesca'o, una actividad realizada y coordinada por los trabajadores de la pesca artesanal del puerto de Caldera, cuyo objetivo es promover el consumo de productos del mar y compartir con la comunidad en una actividad gastronómica que se realiza hace dieciseis años en Caldera.

Miguel Ávalos, vocero de los pescadores artesanales de Caldera, señaló: "Hemos tenido una nueva versión del Chao Pesca'o con la bendición de nuestro patrono San Pedro, teniendo los productos más frescos posibles. Nuestros compañeros hicieron un gran esfuerzo para poder filetear el pescado hasta altas horas de la madrugada, es por eso que quiero agradecer a todos ellos que apoyaron en esta nueva versión de nuestro Chao Pesca'o y que siempre han sido fieles a la comuna para mantener está

En esta ocasión fueron unas 15 presas de pescado que frieron y lo entregaron



UNA MASIVA CONCURRENCIA TUVO EL CHAO PESCA'O 2025, QUE REUNIÓ A VECINOS Y TURISTAS QUE LLEGARON A DISFRUTAR PRODUCTOS MARINOS

"Lo más importante es la participación de la comunidad no solo de Caldera sino de otras partes de la región y el país

Miguel Vargas gobernador regional de Atacama "El compromiso del municipio y su Concejo siempre estarán para apoyar este tipo de actividades'

> Daniel Castillo alcaldesa (s) de Caldera

como churrasco marino a los visitantes que llegaron al sector de la pesca artesanal cercana al muelle de pescadores. Además, entregaron ceviches, ostiones a la parmesana y cocimientos.

Por su parte, el gobernador regional Miguel Vargas expresó: "Esta es una tremenda actividad, consolidada por los años con un gran esfuerzo en conjunto de los pescadores artesanales, el municipio, las empresas privadas que colaboran, pero lo más importante es la participación de la comunidad no solo de Caldepuedan cumplir".

Los pescadores trabajaron hasta altas horas de la madrugada fileteando pescado (jurely dorado), que tuvieron que traer desde las caletas de Coquimbo y Antofagasta ya que durante la semana hubo muy poco pescado en la caleta.La actividad fue acompa-

ra sino de otras partes de la región y del país. Esta es una de las últimas actividades del verano, como Gobierno Regional siempre estaremos aprestos para sumarnos a esta red de colaboración para que los grandes objetivos se



El Chao Pesca'o es un evento que congrega a una gran cantidad de personas

que llegan de gran parte del pais para compartir con la comunidad y otros turistas. El mensaie que los pescadores entregan es que la oferta de productos del mar es una oferta de productos sanos, saludables y de buena calidad.

La alcaldesa (s) de Calde-



JOSÉ MAZA BRINDÓ UNA CHARLA MAGISTRAL EN CALDERA



Fecha 24/02/2025 Vpe: \$1.002.119 Vpe pág: \$891.200 Vpe portada: \$891.200

Tirada: Difusión: Ocupación: 112,45%

Audiencia

6.600 Sección: 2.200 2.200



(viene de la página anterior)

ra, Daniela Castillo, indicó: "Esto ya es una tradición en nuestra comuna, la cual se agradece a los pescadores artesanales y de cómo ellos han vinculado a las empresas privadas para complementar y llevar a cabo esta actividad que cada año atrae a más turistas. Nuestro municipio hace un despliegue a través de nuestras direcciones como Tránsito, Seguridad Pública, Eventos y también servicios de salud municipal, el compromiso de municipio y su Concejo siempre estarán para apoyar este tipo de actividades".

CONCURSO DE FIGURAS DE ARENA

En tanto, el domingo se realizó una nueva versión del Concurso de Figuras de Arena, organizado por el municipio de la comuna en Playa La Mansa, con una gran participación de personas entre ellos niños, niñas, adolescentes v adultos. Una gran ocasión para vecinos y turistas que realizan figuras de diferentes formas y colores, con una gran imaginación y creatividad.

El Concurso se dividió en dos categorías: infantil v familiar, La alcaldesa (s) Castillo manifestó: "Es impresionante como a través de los años esto ha ido duplicándose, hemos visto mucha creación de parte de los participantes y que han tenido un mensaje detrás de cada figura de arena y son figuras con un gran mensaje e impacto en cuidar nuestro medio ambiente y entorno, tuvimos una gran participación de niños, adolescentes y adultos".

El jurado estuvo compuesto por el consejero regional Felipe Fuentes, la gestora territorial de Empresa Copec Daniela Cáceres y el artista visual Michael Liquitay, quienes tuvieron la difícil misión de elegir a los ganadores. En la categoría infantil el tercer lugar fue para el "Chao Pescao", el segundo lugar recayó en "Tortuga y Pez Martillo" y el primer lugar fue para "La Tortuga Gigante", quienes se llevaron la suma de 100 mil pesos.

En tanto, en la categoría familiar los lugares fueron los siguientes: tercer lugar para la familia Araya Alfaro con la creación de un cachalote comiendo calamar; segundo lugar la familia Carmona Araya con el



FAMILIAS DE CALDERA, LA REGIÓN Y EL PAÍS ASISTIERON A LAS DIVESAS ACTIVIDADE DE ESTOS DÍAS.



de enero fue el día de inicio de la temporada, que contó nuevamente con fuegos artificiales

50 mil pesos de premio entregó el Concurso de Figuras de Arena este

tema La fuerza te acompañe v el primer lugar para la familia Pereira Urren y Pereira Mora con uno de los tres dinosaurio descubierto en Chile, el Arackar Licanantay, con un premio consistente en 250 mil

Uciel Pereira, integrante de la familia ganadora en Categoría Familiar, expresó: "Cómo familia lo conversamos, que hacer para este evento y la idea surgió de una visita que hicimos al Sitio Los Dedos y nos interesó mucho y quisimos hacer algo de la zona y buscando antecedentes encontramos al único dinosaurio descubierto en la región como el Arackar Licanantay, nos coordinamos en la semana y compramos algunas cosas para confeccionar la figura y hoy llegamos cerca de las 10 de la mañana para ponernos a trabajar".

que son los ingredientes per-

20 años de la Fiesta de la Recreación

- Aún no termina la temporada estival y en la Municipalidad de Caldera va piensan en el gran hito de la comuna en invierno: la Fiesta de la Recreación, que este año cumple 20 años desde su primera realización.
- En diversas actividades del verano la entidad ediliciaha difundido la realización de esta fiesta, que en 2025 se hará entre el 3y el 5 de julio buscando coincidir con el período de las Vacaciones de Invierno.
- Con esta actividad, Caldea busca convertirse en un atractivo todo el año, más allá de sus playas y atractivos de verano.

pesos

Los participantes desarrollan su ingenio e imaginación

fecto para el desarrollo de esta actividad, que se realiza en periodo estival de cada año organizada por la Municipalidad de Caldera.

Los participantes llegaron muy temprano con sus materiales de trabajo hasta el sector de la playa La Mansa, niños y familias llegaban para un momento de diversión y recreación. Daniela Cáceres de Empresa Copec, señaló: "Primero agradecer a la Municipalidad de Caldera para ser parte del jurado de este concurso figuras de arenas y en cuánto al concurso ha sido muy dificil de entregar a los ganadores porque tanto los adultos como los niños han tenido mucha creatividad en sus respectivos trabajos, con mucha innovación y un tema principal que es el cuidado del medio ambiente, habían muchos trabajos con tema relacionados a los animales marinos que se encuentran en las costas de Caldera, también parte del patrimonio de esta comuna como es la Iglesia o la Gruta de Lourdes, Ha sido una evaluación muy dificil".

PRÓXIMAS ACTIVIDADES

En la recta final de la temporada estival, aún quedan varias actividades por desarrollarse en Caldera.

El jueves a las 20:00 horas en la Plaza Carlos Condell se desarrollará la Gala del Cuerpo de Danza Municipal, En tanto, el viernes desde las 15:00 horas se realizará el evento Rap a la Playa, en el sector de Playa Las Machas, en Bahía Inglesa, donde ahora hay un anfiteatro.

El sábado 1º de marzo se realizará la segunda versión del Carnaval Andino Inti Yaykuy desde las 16:00 horas por las calles de la ciudad, que serán recorridas por distintas comparsas y bandas de bronces. Finalmente, ese día a las 20:00 horas se hará la Despedida del Verano en Playa Mansa. 03